

ESPAÑA

Debilitado, Sánchez adelanta elecciones

El presidente del gobierno disuelve el Parlamento por la debacle socialista ante la derecha en comicios locales

AFP, EFE y Europa Press

MADRID. El presidente del gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, anunció por sorpresa el adelanto de las elecciones legislativas nacionales al 23 de julio, tras el descalabro de su partido en los comicios municipales y regionales del domingo.

“Los comicios se celebrarán el domingo 23 de julio”, anunció Sánchez en una declaración institucional desde el palacio de la Moncloa, precisando haber tomado “esta decisión a la vista de los resultados de las elecciones celebradas ayer”.

El consejo de ministros se reunió ayer por la tarde para refrendar el anuncio, cuya publicación en el Boletín Oficial del Estado dará lugar a la disolución del Parlamento el miércoles.

La fecha límite para celebrar elecciones era en diciembre, y pocos esperaban el adelanto, teniendo en cuenta que España ostentará la presidencia de la Unión Europea en el segundo semestre de 2023.

El líder de la oposición, Alberto Núñez Feijóo, del conservador Partido Popular, gran triunfador de las elecciones del domingo, reaccionó a la noticia afirmando que España “ha emprendido un camino de renovación que ya resulta imparable”.

Según los analistas, Sánchez, de 51 años, que llegó a la Moncloa en 2018 tras el triunfo de una moción de censura al conservador Mariano Rajoy, necesitaba recuperar la iniciativa.

“Es un golpe de timón de Sánchez para dejar de hablar de la derrota de ayer”, explicó Paloma Román, doctora en ciencias

políticas de la Universidad Complutense de Madrid.

Los socialistas “no han perdido tanto, y se pueden mantener en un nivel que les puede ayudar. En cambio, si aguantaban en el gobierno “quizás hubiese sido peor”, ahondó Román, recordando que éstos obtuvieron solo 800 mil votos menos que los conservadores del Partido Popular, en un censo de más de 35 millones de personas.

En las elecciones del domingo, el PP de Núñez Feijóo, que presentó esos comicios como un plebiscito sobre Sánchez, arrebató a los socialistas alcaldías importantes como las de Sevilla y Valencia, además de revalidar con mayoría absoluta los gobiernos de la ciudad y la región de Madrid.

Además, el PP se impuso en seis regiones donde gobernaban los socialistas, solos o en coalición: la Comunidad Valenciana, Aragón, Extremadura, La Rioja, Baleares y Cantabria.

La jornada fue también victoriosa para la extrema derecha de Vox, cuyo apoyo resultará necesario para los conservadores en numerosos lugares.

Sánchez llegó a la cita débil por el propio desgaste tras más cinco años en el gobierno y el impacto de la inflación en el poder adquisitivo de la población, pero también por los constantes enfrentamientos entre los socialistas y sus socios de coalición de izquierda radical.

La formación de izquierda Unidas Podemos, que concurría dividida en distintas siglas, cayó hasta el punto de quedar sin representación en circunscripciones electorales que pueden marcar el pulso de la política española, como es Madrid.



Sánchez está “en un callejón sin salida”, estimó la presidenta de la región de Madrid y estrella del PP, Isabel Díaz Ayuso, en declaraciones a Telemadrid.

COMO LOS NAZIS

EL PRESIDENTE de Colombia, Gustavo Petro, comparó el crecimiento del ultraderechista VOX con el ascenso al poder de los nazis en Alemania en 1933



PEDRO SÁNCHEZ
PRESIDENTE ESPAÑOL

“Asumo en primera persona los resultados y creo necesario dar una respuesta y someter nuestro mandato democrático a la voluntad popular”

EFE



El presidente del gobierno, Pedro Sánchez, aceptó el mal resultado electoral del PSOE





HA INCUMPLIDO DURANTE MESES O INCLUSO AÑOS Difunde Taboada datos a medias de BJ

SADIT GABRIEL
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Patricia Alfaro, concejala de la alcaldía Benito Juárez, aseveró que el gobierno de Santiago Taboada ha incumplido con sus obligaciones de transparencia durante meses, y que presenta desfases acerca de la ejecución del recurso público desde hace años. Esto a pesar de que el edil panista afirmó en su informe 2022 que los datos de la demarcación estaban completos, lo que no fue así.

En entrevista con Diario BASTA!, Alfaro explicó que, de acuerdo con la Ley de transparencia, Acceso a la Información Pública y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México, todas las alcaldías deben tener un portal de transparencia donde detallen la ejecución del presupuesto público; el presupuesto participativo, y los salarios de cada funcionario local, entre otros rubros.

Empero, la concejala sostuvo que éste no es el caso de la alcaldía Benito Juárez, aunque Santiago Taboada aseguró lo contrario en la página 81 de su informe de Gobierno correspondiente al ejercicio fiscal 2022.

"Una de las obligaciones es que la información debe estar actualizada cada tres meses. El alcalde reporta en su informe 2022 que la información, tanto en la plataforma como en el portal de transparencia, se encuentra al 100 por ciento. Pero esa información es incorrecta", subrayó.



Patricia Alfaro, concejala de BJ, platicó con Diario BASTA!



Migrantes de Haití marchan en la CDMX para pedir apoyo

NÉSTOR JIMÉNEZ / P E



Los caribeños pidieron agilizar trámites de refugio para poder trabajar. Foto Luis Castillo

Protestan haitianos en la CDMX; exigen agilizar trámites y albergue digno

NÉSTOR JIMÉNEZ

Tras el cierre del albergue instalado en Tláhuac, un grupo de migrantes haitianos que se encuentran nuevamente en la plaza Giordano Bruno, en la alcaldía Cuauhtémoc, marcharon ayer desde ese sitio hasta la sede del Gobierno de la Ciudad de México para pedir que se agilicen sus trámites de solicitudes de refugio o que se les otorguen tarjetas de visitantes por razones humanitarias, que les permitan trabajar.

Por la mañana partió una treintena de caribeños encabezados por Wilner Metelus, dirigente del Comité Ciudadano de Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos. Luego de un recorrido que, en su mayor parte, hicieron por las banquetas y sin generar mayor afectación vial, al llegar al primer cuadro de la ciudad advirtieron que no permitirán un nuevo desalojo y pidieron se instale un nuevo albergue para que tengan una estadía digna las familias, mujeres y niños que forman parte de la comunidad haitiana.

Metelus denunció que han sufrido actos de discriminación por vecinos, tanto de la colonia

Juárez, donde se localiza la plaza Giordano Bruno, como de la alcaldía Tláhuac, donde permanecieron varias semanas.

También, se han registrado casos de abusos por personas que les han ofrecido trabajo, pero no les han pagado.

“Es una lucha que tiene que ver con lo humano. Sabemos que muchos hermanos mexicanos son muy solidarios, pero hay muchos hermanos haitianos que están enfermos y es difícil la situación”, expuso a un costado del Zócalo capitalino.

A la vez, consideró la marcha como una “victoria”, luego de que en días pasados, dijo, se desató una campaña en redes sociales contra los migrantes haitianos.

Explicó que los haitianos no buscan llegar a Estados Unidos, sino que desean contar con alguna oportunidad para hacer su vida en territorio mexicano luego de que, con la pandemia y el asesinato del presidente de Haití en 2021, se incrementó la violencia en ese país, lo que obligó a miles a dejar la isla.

Después de que una comitiva fue recibida por las autoridades capitalinas, acordaron ofrecerles

alguna alternativa a la brevedad. Metelus subrayó que no les pidieron desalojar la plaza Giordano Bruno, que ayer estuvo nuevamente ocupada en su totalidad por los migrantes haitianos.



PEDRO SÁNCHEZ ADELANTA ELECCIONES GENERALES TRAS DERROTA ELECTORAL. P. 15



Pedro Sánchez, presidente de España por el Partido Socialista. Especial

Presidente de España anuncia el adelanto de las elecciones legislativas

LUEGO DEL DESCALABRO de su partido en los comicios municipales y regionales el domingo pasado

AFP

El presidente del gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, anunció este lunes por sorpresa el adelanto de las elecciones legislativas nacionales al 23 de julio, tras el descalabro de su partido en los comicios municipales y regionales del domingo.

“Los comicios se celebrarán el domingo 23 de julio”, anunció Sánchez en una declaración institucional desde

el palacio de la Moncloa, precisando haber tomado “esta decisión a la vista de los resultados de las elecciones celebradas ayer”.

El consejo de ministros se reunió este lunes por la tarde para refrendar el anuncio, cuya publicación en el Boletín Oficial del Estado dará lugar a la disolución del Parlamento el miércoles.



El líder de la oposición, Alberto Núñez Feijóo, del conservador Partido Popular, gran triunfador de las elecciones del domingo, reaccionó a la noticia afirmando que España “ha emprendido un camino de renovación que ya resulta imparable”.

“Es un golpe de timón de Sánchez para dejar de hablar de la derrota de ayer”, explicó a AFP Paloma Román, doctora en ciencias políticas.

Los socialistas “no han perdido tanto, y se pueden mantener en un nivel que les puede ayudar, y, en cambio, si aguantaban en el gobierno “quizás hubiese sido peor”, ahondó Román, recordando que éstos obtuvieron solo 800.000 votos menos que los conservadores del Partido Popular, en un censo de más de 35 millones de personas.

UN GOLPE SOBRE LA MESA

“Ha dado un golpe en la mesa y todo se ha movido”, coincidió Oriol Bartomeus, politólogo de la Universidad Autónoma de Barcelona, en declaraciones a la AFP.

En las elecciones del domingo, el PP (Partido Popular) de derecha de Núñez Feijóo, que presentó esos comicios como un plebiscito sobre Sánchez, arrebató a los socialistas alcaldías importantes como las de Sevilla y Valencia, además de revalidar con mayoría absoluta los gobiernos de la ciudad y la región de Madrid.

Además, el Partido Popular de derecha se impuso en seis regiones donde gobernaban los socialistas, solos o en coalición: la Comunidad Valenciana, Aragón, Extremadura, La Rioja, Baleares y Cantabria.

En las elecciones municipales, el PP consiguió más de 7 millones de votos (un 31,5%), frente a los 6,2 millones (28,1%) del PSOE de Pedro Sánchez. ●





El gober- nante

Pedro Sán-
chez anun-
ció que los
comicios se
celebrarán
el próximo
domingo 23
de julio. AFP



España: Pedro Sánchez adelanta las elecciones tras revés electoral pág. 22

Opositor va por ahondar derrota del gobierno

Pedro Sánchez adelanta elecciones tras el fuerte revés del 28M ante el PP

EL PRESIDENTE DE ESPAÑA asume la responsabilidad del duro golpe de la jornada dominical; fija comicios para el próximo 23 de julio y delega al pueblo el futuro de la nación; aliados progresistas reconocen "tragedia"

Redacción

La derrota ante el Partido Popular (PP) pegó profundo al Partido Socialista Obrero Español (PSOE), pues a menos de 24 horas de las elecciones el presidente Pedro Sánchez respondió contundentemente al adelantar los comicios generales.

Al asumir la total responsabilidad del duro golpe en el proceso regional y municipal, el izquierdista dijo que el resultado avecina fuertes consecuencias para evitar el debilitamiento de la fuerza progresista, pues consideró que liderar un país frente a alcaldías gobernadas por la derecha aumentaría los choques de aquí a diciembre, cuando estaba prevista la próxima cita en las urnas.

En un breve mensaje a la nación de escasos tres minutos, el también líder del partido confirmó el manotazo que sorprendió a su círculo cercano y anticipó las elecciones para el próximo 23 de julio.

Refirió en su primer discurso tras el revés que el objetivo es recuperar el rumbo, reagrupar a la izquierda y retener el poder al delegar al pueblo la continuidad. Dicho plan fue confirmado poco después de notificarlo al rey Felipe VI, al recalcar que son los ciudadanos los que deben "tomar la palabra y pronunciarse sobre el rumbo del país".

Aunque alertó a propios y opositores, quien asumió las riendas del país desde 2018 —ante la salida de Mariano Rajoy por una moción de censura— dejó en claro que, más allá de la derrota, busca frenar a la derecha, misma que en la jornada del pasado 28 de mayo se convirtió en la principal fuerza política.

Por ello, señaló que deben actuar sin demora para garantizar la aplicación de las reformas que requiere el país y enfrentar el escenario geopolítico, pues en menos de un mes Madrid toma la batuta de la Unión Europea (UE).

Con ese resultado, el PP le arrebató el control a los progresistas de regiones clave, entre las que destacan, Valencia y Sevilla, pues el partido opositor liderado por Alberto Núñez Feijóo se consagró como la principal fuerza al quedarse con siete de las 12 alcaldías en juego y afianzar su control en instituciones, que ahora gestionará en alianza con Vox.

Además el PP superó en la preferencia nacional por tres puntos porcentuales al PSOE y sumó casi el doble de los municipalidades. Por ello, Sánchez optó por arriesgar su gestión con la apuesta de revertir el resultado luego de perder 400 mil votos en comparación con los comicios previos, de acuerdo con medios locales; incluso, aliados de izquierda como Podemos y Sumar, enfatizaron que la debacle es resultado de malas decisiones, pues se quedaron muy cortos en ciudades como Madrid y Barcelona.

Sánchez agregó que esta situación desencadenará sacrificios, pues dijo que, aunque tuvieron importantes victorias, irán de nuevo a la contienda a refrendar ese poder, pues la derrota amerita un ajuste al puntualizar que ésta "más allá del sentido autonómico y municipal".

Dicha decisión implica la disolución de las Cortes generales, que se oficiali-

zaría a través del Boletín del Estado, tras una reunión del Consejo de Ministros.

El presidente determinó que las elecciones se llevarán a cabo el próximo 23 de julio para dar claridad al país, proceso que coincidirá con las vacaciones de verano y anticipa, según diarios ibéricos, una importante baja en la participación porque la mayoría de la población se aleja de sus ciudades de origen.

Insistió que la debacle los obliga a someter su mandato a la voluntad popular, luego de que la jornada del 28M no fuera el referéndum que pronosticaron.

Tras atribuirse la culpa, Sánchez rebajó la dureza al señalar que España va saliendo de la crisis detonada por la pandemia de Covid-19 y la guerra en Ucrania.



Pero su sutil mensaje no evitó las críticas de aliados y opositores. El vocero de Podemos en el Congreso, Pablo Echenique, apuntó a él como único responsable de esta "tragedia" que dejó sin representación parlamentaria a su fuerza y advirtió que el pueblo no está contento con la manera de gobernar, pero dijo que ya mueven sus fichas, pues no dejarán de pelear tras el tropiezo, al insistir que el líder de La Moncloa agravó la desconfianza ciudadana, pues entre aliados persiste la discordia en vez de las soluciones.

Hecho que respaldó la cabeza de Sumar, Yolanda Díaz, quien admitió que ninguno alcanzó las expectativas y llamó a "hacer las cosas de otra manera".

En tanto, Feijóo indicó que, contrario a lo que prevé Sánchez, éste será un impulso para los suyos al alardear "cuanto antes mejor", pues el PP está preparado para otras elecciones.

A menos de ocho semanas de la nueva cita, el del PP llamó a la población a repetir la dosis dominical para darle a la derecha la mayoría, al reconocer que superaron con creces sus previsiones, luego de tomar la delantera no sólo en alcaldías sino en ayuntamientos, pues con el respaldo de Vox tendrá mayor control; sin embargo, ese supuesto aliado abrió la posibilidad de negociar con el PSOE.

SI FRACASA EL PROCESO, es posible que se tenga que convocar de nuevo a una jornada general para definir al futuro mandatario si ningún candidato es apoyado por el Congreso.

Eldato



RECONOCE DERROTA

En un breve mensaje a la nación se declara como el culpable de este tropiezo.

HE TOMADO ESTA DECISIÓN A LA VISTA DE LOS RESULTADOS.

La primera consecuencia será que magníficos presidentes y presidentas, alcaldes y alcaldesas autonómicas se verán desplazados...

AUNQUE LAS VOTACIONES DE AYER (28 DE MAYO)

tenían un alcance municipal y autonómico, el sentido del voto traslada un mensaje que va más allá...

SÓLO HAY UN MÉTODO INFALIBLE PARA SOLVENTAR

estas dudas, ese método es la democracia.

Y, por consiguiente, creo que lo mejor es que los españoles y españolas tomen la palabra, se pronuncien sin demora, para definir el rumbo político del país...

Pedro Sánchez
Presidente de España

EL LÍDER ESPAÑOL

emite su primer discurso tras la derrota ante la derecha, ayer.

LOS SIGUIENTES PASOS

Definen el calendario para los próximos dos meses.

MAYO	Se declara la disolución del Congreso y del Senado
30	
JUNIO	Fecha límite para registrar y presentar las candidaturas
19	
JULIO	Arranca oficialmente la campaña electoral
7	
20	Último día para recibir voto por correo
21	Concluyen las campañas electorales dos días antes de la cita electoral
23	Españoles van de nuevo a las urnas, en plenas vacaciones de verano

56

Días después
el país vuelve a las urnas, plazo que estimaban hasta diciembre



MIGRANTES HAITIANOS PIDEN APOYOS PARA TRABAJAR

Marcharon en la CD-MX para exigir instalaciones que les permitan vivir dignamente

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

Durante este lunes 29 de mayo, un grupo de migrantes haitianos marcharon en la Ciudad de México, desde la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez. Estas marchas se realizaron para exigir permisos de trabajo e instalaciones que les permitan vivir en condiciones dignas.

Cabe señalar que los migrantes se encuentran desde hace unos días durmiendo en un campamento provisional en la calle.

Aunque solo son migrantes que exigen este permiso, hubo una escasa representación, pero alegaron los organizadores que se debe a que, si todos abandonaban la plaza, temían que las autoridades desmantelasen el campamento, además de que las autoridades apenas destinaron a dos agentes de tráfico para garantizar su seguridad durante la marcha.

Wilner Metelus, presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afroamericanos (CCDNAM), afirmó que muchas personas están enfermas en el campamento, y que hay acercamiento de ninguno de los tres niveles de Gobierno. La estancia en México, para la mayoría de haitianos, solo tiene un sentido: trabajar y ahorrar dinero.

Pese a que la Giordano Bruno fue desalojada por las autoridades hace cerca de dos meses y los migrantes trasladados a un albergue gubernamental en la alcaldía de Tláhuac, en el suroriente de la capital, el cierre temporal de este ha vuelto a convertir la plaza en una zona llena de migrantes haitianos. ●



Los manifestantes salieron desde la plaza Giordano Bruno, B.J. Cuartoscuro



Migrantes marchan para exigir permisos de trabajo

● Personas procedentes de Haití, se manifestaron desde la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, hasta las oficinas del Gobierno de CDMX, en el Zócalo, para exigir permisos de trabajo e instalaciones que les permitan vivir en condiciones dignas en México. El Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afroamericanos (CCD-NAM) acusó que no hay acercamiento de ninguno de los tres niveles de Gobierno hacia los extranjeros. / 24HORAS



CUARTOSCURO





EL RUIDO
DE LA CALLE
**RAÚL
DEL POZO**

Pedro llama a elecciones

Pedro Sánchez convoca elecciones para el 23 de julio. Disolverá las Cortes y adelantará las generales previstas para diciembre. Llama a las fuerzas de izquierdas a impedir un gobierno del PP y Vox, en plenas vacaciones y cuando se estará resolviendo la alianza o no de las dos derechas y los parlamentos y las alcaldías, a pesar de que los pactos no serán visibles hasta agosto.

Pero esta es una verdadera noticia: inesperada, sensacional, rápida, relevante e histórica. Las elecciones municipales de 1931 trajeron la República, las de 2023 pueden traer el final del sanchismo. El presidente del Gobierno planteó el 28-M como un plebiscito sobre él mismo y lo perdió, y ahora ha tomado una decisión que parece contra sí mismo. La respuesta a la hecatombe ha sido rápida y racional: disolver las Cortes.

Las derrotas suelen liberar fuerzas de renovación. Un dirigente de IU me dice que cada día de este Gobierno es una subida de riesgo. «Evita el debate interno, que desembocaría en quedarse sin cuello. Obliga a un acuerdo rápido de la izquierda en torno a **Yolanda**, recupera la iniciativa con un gesto a la desesperada y da un golpe fuerte en la mesa gritando: mirad los pactos del PP y

Vox para movilizar a la izquierda anestesiada».

Él se hizo protagonista de las elecciones como el constructor quevedesco que pone los cimientos del país en lo alto y las tejas en los cimientos, y el país le dio la respuesta. Esta vez no se ha dejado llevar por el orgullo, sino por la lógica después de la respuesta a su demagogia de cheques sin fondo a su altanería y sus faroles.

Ha arrasado un partido que se opone a que la idea de España y su historia se interrumpan por los enemigos de la Constitución. Ha borrado al PSOE de Andalucía donde volvió a nacer; los socialistas pierden seis comunidades, sus aliados de izquierda se han hundido. El PP ha ganado en las principales ciudades, en algunas ha arrasado y gobernará las regiones más pobladas.

Los pactos para las alcaldías y los gobiernos regionales se van a enredar. La izquierda del PSOE tendrá que unirse a la fuerza. Yolanda Díaz llama a hacer frente a la España negra de **Feijóo**. La pregunta que todos se hacen es por qué ha convocado para perder. Según FAES es una huida hacia delante que será la voladura de la Presidencia española en la UE. Feijóo declara que está preparado para la batalla final.



España: Sánchez adelanta las elecciones tras revés

Comicios regionales y municipales le asestan descabro y encumbran al Partido Popular y a Vox; el presidente de gobierno busca sacar provecho de su desventaja

Madrid.— El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, respondió al descabro que sufrió su partido en las elecciones municipales y regionales del domingo con un terremoto: anunció el adelanto de comicios generales al 23 de julio.

Sánchez se involucró en la campaña por las elecciones del domingo, de tal modo que siguió el juego de la oposición y convirtió la jornada en un plebiscito de su gobierno, con pésimos resultados. “El PP planteó la campaña como un plebiscito nacional y caímos en la trampa”, decían ayer los socialistas.

Ahora, Sánchez busca dar un giro de tuerca y aprovechar la oportunidad que ve en el avance de la extrema derecha de Vox.

“Los comicios [generales] se celebrarán el domingo 23 de julio”, anunció Sánchez en una declaración institucional desde el Palacio de la Moncloa y precisó haber tomado la “decisión a la vista de los resultados de las elecciones celebradas ayer [domingo]”.

“Asumo en primera persona los resultados y creo necesario dar una respuesta y someter nuestro mandato democrático a la voluntad popular”, ahondó Sánchez. El consejo de ministros se reunió ayer por la tarde para refrendar el anuncio, cuya publicación en el *Boletín Oficial del Es-*

tado dará lugar a la disolución del Parlamento el miércoles.

La fecha límite para celebrar elecciones era en diciembre, y pocos esperaban el adelanto, teniendo en cuenta que España ostentará la presidencia de la Unión Europea en el segundo semestre de 2023.

El líder de la oposición, Alberto

Núñez Feijóo, del conservador Partido Popular, gran triunfador de las elecciones del domingo, reaccionó a la noticia afirmando que España “ha emprendido un camino de renovación que ya resulta imparable”.

De la mano de Núñez, el Partido Popular arrebató a los socialistas alcaldías importantes como las de Sevilla y Valencia, además de revalidar con mayoría absoluta los gobiernos de la ciudad y la comunidad de Madrid.

Además, el PP se impuso en seis regiones donde gobernaban los socialistas, solos o en coalición: la Comunidad Valenciana, Aragón, Extremadura, La Rioja, Baleares y Cantabria. La jornada fue también victoriosa para la extrema derecha de Vox, cuyo apo-

yo será necesario para los conservadores en numerosos lugares.

En las elecciones municipales, el PP consiguió más de 7 millones de votos (31.5%), frente a los 6.2 millones (28.1%) del PSOE de Pedro Sánchez.

¿Qué pasó?

Sánchez llegó a la cita fragilizado por el desgaste propio tras más de cinco años en el gobierno y el impacto de la inflación en el poder adquisitivo de la población, pero también por los constantes en-

frentamientos entre los socialistas y sus socios de coalición de izquierda radical, Podemos. Según los resultados parciales, Podemos también habría sufrido un retroceso neto.

La polémica por las denuncias de compra de votos por correo en distintas zonas del país, incluyendo Melilla, al norte de África,

hizo mella. El PSOE tampoco logró frenar la tormenta que se desató al denunciarse la presencia de 44 condenados por pertenecer a ETA en las listas de EH Bildu para los comicios, siete de ellos con delitos de sangre. Quince etarras de esas listas lograron puestos en el País Vasco.

El Partido Popular no perdió oportunidad de acusar al gobierno de cederlo todo, hasta candidaturas, a extremistas y a la izquierda radical.

Sánchez está “en un callejón sin salida”, estimó la presidenta de la Comunidad de Madrid y estrella del PP, Isabel Díaz Ayuso, en declaraciones a Telemadrid. Es “una excelente noticia, porque a los españoles se les devuelve la voz después de cuatro años de

mentiras”, se congratuló el líder de Vox, Santiago Abascal, en una comparecencia ante la prensa.

El giro

Sin embargo, con la convocatoria a elecciones, Sánchez busca aprovechar las alianzas que se prevé tendrán que forjar los populares con Vox. Los electores, recuerdan expertos, suelen votar por el centro. La noticia de que el PP se acerca más bien a la derecha radical no sentará bien a muchos.

A decir del analista José Pablo Ferrándiz, director de opinión pública y estudios políticos de Ipsos, con el adelanto electoral Sánchez se ahorra “seis meses” de “presión” de la derecha, pero también de sus socios de gobierno.

“Es un golpe de timón de Sánchez para dejar de hablar de la derrota de ayer”, explicó a AFP Paloma Román, doctora en Ciencias Políticas de la Universidad Com-

plutense de Madrid. Los socialistas “no han perdido tanto y se pueden mantener en un nivel que les puede ayudar”. Si aguantaban en el gobierno, “quizás hubiese sido peor”, ahondó. ● **Agencias**

7

MILLONES DE VOTOS consiguió el PP en las elecciones regionales y municipales del domingo.

PEDRO SÁNCHEZ

Presidente del gobierno español

“Asumo en primera persona los resultados y creo necesario dar una respuesta y someter nuestro mandato democrático a la voluntad popular”





El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, durante una rueda de prensa en la Moncloa, en Madrid, donde anunció el adelanto de elecciones generales.



Fija Sánchez, Presidente del Gobierno, votación para 23 de julio

Adelanta España elección tras revés

**Buscan socialistas
agitar a sus bases
para impedir mayor
ascenso de derecha**

AFF

MADRID.- El Presidente del Gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, anunció ayer por sorpresa el adelanto de las elecciones legislativas nacionales al 23 de julio, tras el revés de su partido en los comicios municipales y regionales del domingo.

“Asumo en primera persona los resultados y creo necesario dar una respuesta y someter nuestro mandato democrático a la voluntad popular.

“Se toma esta decisión a la vista de los resultados de las elecciones celebradas el domingo”, apuntó Sánchez en una declaración institucional desde el Palacio de la Moncloa.

El Consejo de Ministros se reunió ayer por la tarde para refrendar el anuncio, cuya publicación en el Boletín Oficial del Estado dará lugar a la disolución del Parlamento mañana.

La fecha límite para celebrar elecciones era en diciembre, y pocos esperaban el adelanto, teniendo en cuenta que España ostentará la presidencia de la Unión Europea en el segundo semestre de 2023.

El líder de la Oposición, Alberto Núñez Feijóo, del conservador Partido Popular

(PP), el gran triunfador de los comicios del domingo, reaccionó a la noticia afirmando que la nación “ha emprendido un camino de renovación que resulta ya imparable”.

En las elecciones, el PP, que presentó la jornada como un plebiscito sobre Sánchez, arrebató a los socialistas Alcaldías importantes como las de Sevilla y Valencia, además de revalidar con mayoría absoluta los Gobiernos de la ciudad y la región de Madrid.

Además, la formación conservadora se impuso en seis regiones donde gobernaban los socialistas, solos o en coalición: la Comunidad Valenciana, Aragón, Extremadura, La Rioja, Baleares y Cantabria.

La jornada fue también victoriosa para la extrema derecha de Vox, cuyo apoyo resultará necesario para los conservadores en numerosos lugares.

En las elecciones municipales, el PP consiguió más de 7 millones de votos (un 31.5 por ciento de los sufragios), frente a los 6.2 millones (28.1 por ciento) del PSOE de Sánchez.

¿POR QUÉ ANTICIPÓ LOS COMICIOS?

De acuerdo con especialistas, la estrategia de Sánchez, de 51 años, de llamar a elecciones anticipadas es con el fin de presentar su proyecto frente a un potencial Gobierno del PP con Vox. Con ello, busca advertir de los ries-

gos de la derecha y provocar una movilización de los suyos que hasta ahora no ha conseguido.

Los expertos agregaron que el líder socialista necesitaba recuperar la iniciativa.

“Es un golpe de timón de Sánchez (que llegó a la Moncloa en 2018 tras el triunfo de una moción de censura al conservador Mariano Rajoy) para dejar de hablar de la derrota”, explicó Paloma Román, doctora en Ciencias Políticas de la Universidad Complutense de Madrid.

“Los socialistas no han perdido tanto, y se pueden mantener en un nivel que les puede ayudar, y, en cambio, si aguantaban en el Gobierno quizás hubiese sido peor”.

Recordó que el PSOE obtuvo sólo 800 mil votos menos que los conservadores del PP, en un censo de más de 35 millones de personas.

